

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, MARTES 2 DE JUNIO DE 1903

NUMERO 479

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituída por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciéndole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exíjase la verdadera de Scott.
De venta en las Boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

ALERTA!—A los barberos se les avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su firmeza y buena calidad.

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERTH NOS.** COSTA RICA

Sucursal en la esquina del Parque Central
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

Este establecimiento ofrece á su numerosa clientela artículos siempre nuevos. La ropa hecha de corte correcto y confeccionado cuidadosamente empleando materiales de muy buena calidad. Cualquier prenda de vestir ya sea desde el pantalón de dril hasta el flux de frac más fino podemos vender separadamente.

Surtido completo en pantalones de dril desde C_l. 1-25. Chaquetas y chaquetones, tanto de dril como de casimir de clases y dibujos, novedad. Para niños tenemos una existencia de vestiditos de dril desde C_l 2-40 y de casimir desde C_l 4-00.

Camisas, corbatas, ropa interior de lana y algodón, calzado, sombreros, bastones, paraguas, etc., etc., tanto para niños como para hombres.

En trajes de casimir para caballeros estilo inglés y americano ofrecemos un magnífico surtido desde C_l. 15-00 el flux. Nuestros precios son fijos y muy módicos.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA

Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C_l. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C_l. 39.

BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTÉS EN GENERAL

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarillos

—DE—

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢	7-00
Nacionales	"	Nº 1	"	100	5 00
"	"	2	en paquetes	100	4.00
"	"	3	"	100	3.00
"	"	4	"	100	2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en. Cajetilla,	el 100	\$	7.00
"	algodón	" paquetes	" 100		3.50
"	Trigo	" "	" 100		3.50
Cigarillos	suelto	de cualquier papel	800		3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quieran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y lo ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.

PRECIO MODERADOS.

Extracción sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Disponible

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

El Gobierno de los sabios

Así titula *Timón*, en "El Centinela", unos interesantes y briosos artículos, tendientes á probar, con claros argumentos, la inutilidad de un Gobierno de Sabios en Costa Rica, sabios que, fuera de algunas pequeñas obras, nada han hecho que demuestre su intensidad de genio ya que con tanto ruido se anunciaron como iniciadores de una era de felicidad para el país y de bellos proyectos que aún no han salido de esas portentosas cabezas. ¿Sabios? Hartos estamos de esa clase de pájaros. ¿Cómo si para gobernar esta minúscula nación se necesitara poderosa inteligencia y profunda sabiduría! Basta y sobra con buena voluntad y con rodearse de buena gente, no de inteligencias soberanas, de cerebros portentosos, de cabezas extraordinarias, que, llegada la hora, dan á luz ideas pálidas, enfermizas, *enclencles*, desgraciadas; proyectos vacíos, faltos de lógica y de razón, abortos de cerebros degenerados, enfermos.

Nada de círculos opresores! ¿Quién pudo imaginar que para gobernar Lilibut es necesario importar gigantes, fenomenales Briarcos, Andamastores altos como torres?

¿Qué idea grandiosa, qué sabia disposición, qué soberano pensamiento, esas cabezas luminosas, esas lumbreras, han engendrado? Atornillaron las leyes de imprenta; dieron á luz una ley de licores que está en camino de venir á tierra; otra de contrabando, digna de los dorados tiempos de Calígula ó Nerón; rechazaron las más interesantes reformas constitucionales,

y ahora, no hayan que hacer para pagar los empleados. ¡Oh, lumbreras, oh, sabios! ni siquiera han sabido, reunidos todos en asamblea de reyes, defender un pleito que costará á la nación noventa mil colones!

Muy bien demuestra *Timón* en "El Centinela" lo ridículo de este gobierno de sabios que no han hecho más que tropezar lastimosamente y pasar las noches de claro en claro y de turbio en turbio, imaginando ["allá cuando las sombras se adueñan del espíritu"] ver fantasmas en los aires, prediciéndoles futuros triunfos y futuras glorias.

Y en tanto el pueblo en la miseria espira.....

¡Ah, gobierno de sabios! muy pequeña es Costa Rica para albergar vuestra grandeza; "aquí no se os comprende", "la gloria que no se os reconoce aquí, os espera en remotos climas," porque, como muy bien dijo Quintana, "No puede un vaso contener las olas

Del férvido oceano."

Merlin.

Magistratura

Muy importante nos parecen las observaciones que sobre los Jueces ha venido haciendo *El Centinela*.

Se siente en el público una como necesidad de que se purifique un tanto el personal de algunas judicaturas.

Ayer hacía mención aquel diario de lo conveniente que sería que los Jueces fueran nombrados entre personas de costumbres puras y metódicas, como los ex-Jueces Marcelo y Alberto Brenes, personas que no tienen complacencias que agradecer ni deudas que hacerse perdonar.

La augusta carrera del Magistrado exige eso.

Un Juez *parrandero*, jugador, gallero, etc., ¿podrá ser buen Juez?

Sobre todo, ¿inspiran la suficiente confianza á los litigantes y la suficiente autoridad moral á sus fallos?

Que el Supremo Tribunal de Justicia piense bien en todas esas circunstancias, y no comprometa su responsabilidad con elecciones inconvenientes para el próximo periodo.

La Tosca

Antenoche, se representó por segunda vez, en beneficio del maestro Barducci, la grandiosa ópera de Puccini, *Tosca*, ante un público numerosísimo (no había, como vulgarmente se dice, donde colocar una brizna de paja)

El primer acto, estuvo un poco frío, y tan sólo al final fueron aplaudidos estrepitosamente la orquesta y los artistas. En verdad que es grandioso é imponente ese final, donde "una montaña de notas" se derrumba sobre el oído, dejando en los nervios sacudidos, la impresión de lo sublime.

En el segundo acto, que fué mejor representado, la señorita de Revers y Colombini desplegaron toda su potencia trágica. El tormento de Cavaradosi y la muerte de Scarpia fueron bellamente interpretados. La retirada de *Tosca* de la escena, ante el cadáver rígido de Scarpia, temblorosa, lívida, con el terror y el gozo impresos á la vez en el semblante, fue magistral, y la señorita de Revers, justamente aplaudida.

El tercer acto, ese tercer acto tan conmovedor y espléndido, donde á dada golpe del corazón del espectador, responde el atronante ruido de los platillos golpeados con fuerza, llevó el frío del terror á los corazones, y el soplo helado de la muerte pasó por sobre todas las cabezas. Colombini cantó con sentimiento (la voz de este joven tenor es dulce, melodiosa, si bien carece de gran fuerza) y maestría esa especie de himno á la muerte, de despedida de la vida, que termina con un desgarrador sollozo, en tanto que la música toma rumores de ola que rueda en el océano que se hincha y que estalla conmoviendo los peñascos. Aplaudido vivamente, Colombini repitió ese lúnebre canto con igual maestría.

Llega la hora del fusilamiento y se presenta *Tosca*, y canta con Colombini el famoso dúo donde le cuenta la muerte de Scarpia, y su esperanza de salvarle la vida á él, Caravadossi, quien tranquilo se coloca delante de los soldados que le van á fusilar. Suena la fatal descarga. Colombini cae, no como dice el crítico de "La República", sino como un maestro. Los soldados se alejan y el humo se disipa. ¿Qué artista! murmura *Tosca* al caer *Cavaradosi*. Ella se le acerca, le dice que es tiempo de que se vayan, y al querer levantarlo, comprende que está muerto y lanza un grito de angustia, de desesperación, en tanto que en la orquesta los instrumentos sollozan y gritan como ella, y los violines hacen más desgarradores los ayes de *Tosca*. Oye se abajo la gritería de los soldados que han encontrado á Scarpia muerto, y preséntase *Spoleta* [personaje demasiado re-

presentado], lívido, convulso; ase á la *Tosca* que le rechaza con fuerza, y cae, en tanto que la heroica mujer, lanzando una imprecación, se arroja de lo alto de la muralla al vacío; y termina la escena con un vigoroso final, un hervidero de notas, digno del genio de Puccini.

Después de *Tosca* [cuyos personajes mejor interpretados fueron *la Tosca*, Cavaradosi, Scarpia y Spoleta], cantó Albani una romanza de *Gioconda* que fué muy apaudida; la orquesta tocó otra de Barducci con igual resultado; y la señorita Scotti y Colombini, cantaron una pequeña pieza del mismo Barducci, que el público hizo repetir.

Vayan nuestras felicitaciones para el maestro y para la compañía en general.

Para hoy está anunciada la ópera de Giordana é Illica, *Andrés Chenier*.

Nota.— Como muy bien presume "EL NOTICIERO", varios enemigos de de los grandes picaros, esperaban la salida de Spoleta, el esbirro de *Tosca*, para darle una soberana paliza; dichosamente para el Sr. Cannonieri, temprano le llegó el aviso de "El Noticiero", y en vez de salir por la entrada principal, salió sin duda por una de las del costado lateral del teatro, burlando así á sus terrible enemigos. Debe estar muy agradecido de "El Noticiero".

COMUNICADOS

JUSTICIA AL MÉRITO

Con este mote aparece un comunicado en este Diario, del sábado último asegurando la inhabilitación de mi puesto. Miente *Justiciero* al hacer tal aseveración, q' por miedo ó vergüenza oculta su nombre.

Acabo de hablar con el Sr. Inspector, y me dice no haber recibido ninguna orden á ese respecto. En consecuencia, la autoridad correspondiente sigue la información para averiguar quién es el autor del remitido en referencia.

El Director de la Escuela de Varones de Alajuelita.

Nota.— Por un error, salió ayer en este mismo comunicado, la firma responsable. Esta aclaración se hace con el objeto de corregir esa redundancia, máxime, toda equivocada.

A la orden

Muy campante se viene el Sr. José Román en "El Derecho" de ayer tratando de desmentir lo que dije en mi comunicado "Justicia al mérito" Para que el público juzgue cuál es el menti-

roso y cobarde, y para que tome nota el Sr. Inspector Provincial, relato lo siguiente:

Por motivos ya muy públicos, hace cerca de tres meses que mi padre José Santos Porras se quejó ante la Inspección de Escuelas de la conducta del Sr. Román. Se levantó la información correspondiente, y después de muchas instancias se logró que el expediente pasara al Ministerio respectivo.

El viernes último deseoso mi padre de averiguar la resolución del señor Ministro, pasó al despacho y el señor Oficial Mayor don Manuel Monge C. no tuvo inconveniente en mostrarle el oficio que de orden superior se pasaba á la Inspección General, y en el cual se decía que el señor Román Director de la Escuela de Varones de Alajuelita, quedaba inhábil para el cargo de maestro mientras tanto no comprobara su inocencia.

Anoche en compañía de mi padre, pasé á casa del Sr. Monge, y como le suplicáramos nos dijera si el oficio en referencia se había enviado á la Inspección General de Enseñanza, nos complació contestándonos afirmativamente, y agregó que el domingo en la noche al preguntarle Román si era cierto lo que decía "El Derecho," le repuso como era natural que sí.

Puede que el Inspector Provincial ignore la resolución del señor Ministro y que aun la continúe ignorando; pero mientras tanto la disposición está dada, y el público dirá si José Román está ya inhábil ó no. Debo advertir que estoy autorizado por el Sr. Monge para el uso que de su nombre he hecho.

Por ahora quedo á la orden de señor Román.

JOSÉ RAMÓN PORRAS V.

TU escritorio tiene una gabela travada! Acudid á los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á la casa y te lo dejará en perfecto estado.

Noticias por Cable

DIA 30

Londres.— Chamberlain está resuelto á jugar el todo por el todo con tal que su proyecto de reformas arancelarias se implante en la Gran Bretaña. Si fracasa en sus esfuerzos, si no lo apoyan los electores del país, es más que probable que se retire á la vida privada. Así se dijo anoche en el Casino de Brooke, donde el partido unionista tiene su cuartel general. El periódico *Spectator*, órgano del partido unionista, dice que si Chamberlain es tan testaduro que se aferra en sostener su proyecto, va á correr la misma suerte q' Gladstone cuando la autonomía de Irlanda, que destruyó el partido liberal. Personas bien informadas confiesan

FARMACIA de EDGARDO BALMA, de PARIS
Farmacéutico.

Frente á la Tesorería de la Junta de Caridad,

En esta Botica, aunque no es la de turno, se atenderá el despacho de recetas á cualquier hora de la noche.—sin cobrar precios extraordinarios.—Precios módicos.

avenida Central, E., calle 22, Sur.

que el partido conservador está dividido en el asunto. Se dice que cuatro miembros del Gabinete son contrarios al proyecto y que Winston Churchill y Lord Hugh Cecil están preparándose para combatir á Chamberlain. En la Cámara hay treinta miembros que rechazan dicho proyecto.

Parece que el caudillo liberal Sir Henry Campbell Bannerman combatir el plan de Mr Chamberlain cuando se reuna de nuevo el Parlamento. En una carta que Heber Gladstone dirige á los liberales les dice que no deben perder tiempo porque el Gobierno tiene la intención de clausurar las sesiones del Parlamento, que hay que combatir cuanto antes la cuestión de comercio preferencial. Lord Bryce, quien ha vivido mucho tiempo en las colonias, pregunta de dónde han sacado eso de la política preferencial; que el Canadá es la única colonia que pide la adopción de esa política, porque sus tarifas aduaneras, no obstante la preferencia que da á la Gran Bretaña son casi prohibitivas. Lord Bryce se opone completamente al comercio preferencial. Opina que el futuro comercio de la gran Bretaña será principalmente con los trópicos cuyos habitantes, casi incontables, constituyen un mercado ilimitable para los productos de la Gran Bretaña. Lo que nos conviene es fabricar barato y no pensar más en tarifas aduaneras.

Roma.—El Cardenal Rampolla dió audiencia privada á Eduardo Valmann, capellán del 29º de infantería de los Estados Unidos, quien le presentó su informe acerca de la situación del catolicismo en las islas Filipinas. Parece que la idea de someter al arbitraje la cuestión de la compra de los terrenos de los frailes no cuenta ya con la aprobación de las partes interesadas. El Gobernador Tal y la comisión filipina dudan de que el arbitraje dé buen resultado, pues temen que los frailes y los que están interesados en la venta de los terrenos rechacen el fallo. El Arzobispo Guidi está cumpliendo fielmente las instrucciones que recibió de Roma, pero los frailes no quieren acatar sus órdenes: dicen que el Papa no tiene derecho para intervenir en la cuestión, la cual está exclusivamente bajo la jurisdicción de las órdenes cuyos intereses están amenazados. A pesar de todo se abriga la esperanza de que será aceptado el arbitraje.

Valparaíso.—Informa el Gobernador de Iquique que no ha habido ningún caso nuevo de la plaga. La mayor parte de los médicos opinan que no es la peste bubónica lo que ha invadido á Iquique.

Panamá.—Está restablecida la comunicación telegráfica con Bogotá y los demás puntos importantes de la República.

Johannesburgo.—Hoy fué encontrado muerto en su cuarto Sir Eduardo Enrique Hulse. Tenía un tiro de revolver en el pecho. Hulse desempeñaba el puesto de censor de la prosa en la guerra del Transval.

Notician de Guatemala que el Congreso está reunido extraordinariamente con el objeto de convocar una Constituyente que reforme el artículo de la Constitución que prohíbe la reelección del presidente. La idea es reelegir á Estrada Cabrera. La prensa oficial y los empleados públicos apoyan el proyecto. Los demás, aquellos que probablemente constituyen la mayoría, guardan silencio. El público en general demuestra suma indiferencia.

SECCION NOTICIOSA

Según

Se nos ha informado, la línea del Ferrocarril al Pacífico continúan los derrumbos. Como quinientas varas de línea se derrumbaron, sin que la lluvia contribuyera á ello, en la milla 25, cerca de la Balsa. Según cálculos más ó menos exactos, la línea quedará compuesta en cuatro semanas, es decir, que hasta dentro de un mes, el tráfico no podrá establecerse entre San José y Santo domingo de San Mateo. Cuadrillas de peones trabajan activamente en la reconstrucción de las partes de la línea derrumbadas ó lavadas por la lluvia. El tren de construcción partirá mañana para la Balsa.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da órden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Un colaborador

nuestro nos ha ofrecido para mañana un pequeño artículo sobre la cuestión Jurado. Nuestro colaborador opina por la reglamentación de esa ley, y ya veremos las razones en las que se apoya para pensar así.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Se está limpiando

de extranjeros el ferrocarril al Pacífico. Es extraño que aún no se hayan publicado las entradas y salidas de ese ferrocarril. Según se nos asegura, el monto de salidas sube á una cantidad más fuerte que la de los meses pasados. ¿Qué habrá de eso?—No estamos por los gobiernos empresarios ¿Cuánto mejor habría sido que ese ferrocarril lo hubieran arrendado á una compañía costarricense!

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

Nos ha visitado

de nuevo el periodiquito de anuncios, *El Agente*.

El vaporcito Turrialba

Salió de Puntarenas en busca del Cariari que aún no ha parecido y á cuyo bordo se encontraba don Agustín Guido.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

Por Abundancia

De material no publicamos hasta hoy la crónica de la función del Nacional, *Tosca*.

Se convoca

á los miembros de la "Sociedad Ejemplo" Gremio de Panaderos, para una reunión general que tendrá lugar el jueves 4 de los corrientes á las 11 ½ a. m. en la casa de habitación de don Célamo Bonilla, con el fin de tratar de asuntos importantes para el Gremio

Por el Presidente de la Sociedad.
FÉLIX MONTES C.,
Srio.

Nos informa

"*El Día*" de que un paseo á Cartago, para el 18 de Junio, la Liga de Obreros

Aplande

"*El Noticiero*" el nombramiento de Administrador interino del Ferrocarril al Pacífico, recaído en don Alberto González Ramirez. ¿No cree como nosotros "*El Noticiero*" que se le debe nombrar en propiedad?

En el Congreso

Está muy inclinada la opinión hacia la aprobación del contrato del ferrocarril á San Carlos. Es muy posible que faculte al Ejecutivo para celebrar el contrato.

Según telegrama

recibido por el "*El Noticiero*" de Río Grande, esta mañana á las ocho, cayeron seis pedrones sobre la línea férrea causando serios desperfectos. Fueron inmediatamente volados con dinamita.

AVISO

á los hacendados y vecinos de Tres Ríos, que vendo por la suma de \$ 3,000 al contado dos casas, una de las mejores que puede haber en esa villa, como construcción y bastante cómoda para una numerosa familia, y la otra de inferiores condiciones; tienen aguan buen solar bastante cómodo, y las vendo por dicha suma libre en mi favor de gastos de escritura; de propiedad no tiene ningún gravamen, y á la persona que acepte el trato dirijase en San José con don Francisco Aguirre, y en Cartago con el propietario que se firma

JOSE MARÍA HERNÁNDEZ

RICARDO KRIEBEL
Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la grippe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias e garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con curalos-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, 1 NEW YORK

N.º 6.

Breva

— AMERICANA —
Marca registrada según decreto publicado en La Gaceta Oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobado como la mejor — T. ASSMANN Co.

Keystone



REGALO

disponible

CAFFÉ Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

LA ÚLTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7a. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia cl. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en 1a Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

THE MANCHESTER HOUSE

Casa importadora de renombre establecida en esta ciudad en el Mercado, frente á la Botica Oriental, contigua á Paulino Ardón.—Tiene venta al mayor y al detal Sedas LEGITIMAS Zarazas, Casimires ingleses, Gazas y Cigarrillos legítimos de EGIPTO.—Tijeras, navajas legítimas inglesas, de SHEFFIELD.

Precios al alcance de todos.

MAS BARATO QUE NOSOTROS, NADIE

M. & M Jureidini

disponible